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“我们深化‘最多跑一次’改

革，‘横向综合、纵至延伸’的社

会保障统一经办服务平台初步

成型”“今年祥符探索形成了

‘一厅多居、一网多员、一人多能

’的基层治理新模式，一批群众

急 事 难 题 得 以 及 时 有 效 解

决”……赤日炎炎的七月，在杭

州市拱墅区举办的“运河论坛”

上，一场别开生面的“华山论剑”

精彩上演，来自全区10个街道、

16个部门的“一把手”们畅谈了

各自最满意工作经验做法，分享

了思想感悟。

今年以来，拱墅区着眼推动

干部把精力放在干事业上，把能

力体现在抓落实上，紧扣运河沿

岸名区建设、大城北标杆区建设

等中心任务，在全区区管干部中

全面推行填报年度最满意工作制

度。

“年初，每名区管干部结合岗

位职责和实际，如实填报一项及

以上年度最满意工作目标，列出

《最满意工作创建计划书》，488名

区管干部一共填报了570个创建

目标。”拱墅区委组织部干部科负

责人徐英鑫介绍道。

翻开干部们的计划书，大项目

招引及落地攻坚、打造拱墅“一山

一水”旅游品牌升级版、老旧小区

社区居家养老服务体系建设……

内容针对的都是解决制约拱墅发

展、群众反映强烈的热点难点问

题。里面不仅有创建目标，还有

详细的时限、工作推开的具体举

措等等。

但是，如何确保纸上的愿景

成为老百姓们叫好的美好现实？

拱墅区的这套做法很给力——

“我们有一个日常实绩考核

系统，干部在上面记录每天工作

情况，向全区街道部门开放，随

时可查可看。发现不记录、记录

不规范的，我们还会及时提醒，

要求限时整改落实，”拱墅区发

改局党委副书记、副局长钟建娟

感慨道：“谁今天做了什么、谁

的项目推进得快，系统上都一目

了然，无形中增加了压力，谁都

不想落后啊！”

拱墅区祥符辖区的人口数占

了拱墅总人口数的30%，共下辖

17个社区15个经合社，治安情况

较为复杂，基层治理面大量多任

务艰巨。提升与创新基层治理能

力是祥符街道党工委副书记潘倪

敏的年度工作目标。

2013年以来，辖区内庆隆大

厦经营方赛码公司与各投资商户

及经营商户签订委托经营合同，

但由于招商不理想等因素各投资

商户未能达到预期投资收益，今

年 4 月起部分商户代表组织维

权，信访接待不断。潘倪敏牵头

安排社区做好信息梳理、情况核

实、维稳工作。面对上访的群众，

他变被动为主动，变上访为约访、

领访，积极与群众约谈、沟通，让

群众的合理诉求得到了及时有效

的解决，双方最终基本达成一致

意见。

此外，拱墅每个月都会开展

“比学赶超我来讲”，从经济、党

建、城建、城管等条线，每月开展

一次“最满意工作”述评会，干部

现场晒进度、比成效、谈体会，由

拱墅区委办、区委组织部等牵头

单位作点评；每季度“工作比拼大

擂台”，区管干部每季度上报“最

满意工作”动态，倒逼干部把握进

度做实工作。

据悉，到年底，区管干部还

要围绕服务中心、难题破解、实

际成效等方面再填报“最满意工

作”成绩单，并在所在单位进行

公示。

“每次述评、发言、公示，其实

都是一个交流比较的过程，哪些

干部工作真的用了心，哪些还停

留在表面，大家都看得清楚。最

满意工作制度，旗帜鲜明引导干

部一切凭实绩说话，用实绩证明

价值。”拱墅区委组织部常务副部

长郑小兵表示。

以“辛苦指数”赢得“满意指数”
张筱燕
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